



にじ 虹のかけ橋 はし

令和8年2月13日

第21号

文責 校長

PTA授業参観へのご来校ありがとうございました

先日は、本年度最後のPTA授業参観にご来校いただき、誠にありがとうございました。ご多用の中、多くの保護者の皆様にお越しいただきましたこと、心より御礼申し上げます。

授業参観では、お子さんの一年間の成長や学びの積み重ねをご覧いただけたことと存じます。日々の教育活動は、保護者の皆様のご理解とご支援があってこそ成り立つものです。改めて感謝申し上げます。

また、ランチルームでの全体会では、PTA組織の見直しに伴う会則改定について臨時総会を開催いたしました。近年、役員の負担や活動の在り方についてご意見をいただいたことを受け、持続可能で、より主体的な活動へと転換していくための見直しです。具体的には、・学級委員を3名から2名へ変更 ・運営部の廃止 ・PTCR活動を任意参加することなどが承認されました。

全体会後は、学級懇談会、各部会、運営委員会と続きました。特に役員の皆様には長時間にわたりご尽力いただきましたことに、深く感謝申し上げます。

今年度、PTA役員をお引き受けくださった皆様、そしてこの3月をもってお子さんとともに本校PTAを退会される皆様に、改めて心より御礼申し上げます。本校の教育活動を力強く支えていただきましたことに、深く感謝申し上げます。



第3回学校運営協議会を開催

今年度最後となる学校運営協議会を開催いたしました。今回は、3年生以上による児童総会の様子を参観していただきました。

児童総会では、1月に実施した教育目標に関する児童アンケートの結果をもとに、「自分なりの考えをもって行動しようとしているか」という視点で縦割り班による意見交流を行いました。さらに、今年度途中に導入したICTツール「MetaMoJi ClassRoom」を活用し、子どもたちの考えをリアルタイムで共有しながら話し合いを進めました。自分の意見をもち、互いの考えを尊重しながら話し合う姿に、委員の皆様からも前向きな評価をいただきました。

その後の協議では、今年度新たな教育目標として掲げた「自律」に関する取組の成果と課題について説明し、子どもたちの様子について意見交換を行いました。その中で、「あいさつ」については今後の課題であるとのご指摘をいただきました。地域の方から声をかけていただいても、十分に応えられない場面があるとのことです。あいさつは、人と人とをつなぐ第一歩です。人を大切にすることにもつながります。学校でも引き継ぎ指導を重ねてまいりますが、ご家庭や地域と連携しながら、子どもたちが自然にあいさつできる環境を整えていきたいと考えております。引き継ぎご理解とご協力をお願ひいたします。



新入生体験入学

1月28日（水）に新入生体験入学と保護者説明会を行いました。2つの保育園から26名の子どもたちをお迎えしました。

この日に向けて、1年生は保育園の子どもたちを楽しませるために、心を込めて準備をしてくれました。当日も、お兄さん、お姉さんらしく、しっかりとお世話をしてくれました。「校内探検」や「じゃんけん列車」など、1年生の思いのこもったおもてなしに、保育園の子どもたちもとても楽しそうでした。



中学校体験入学

2月3日（火）、大内中学校の体験入学・入学説明会が行われました。中学生の授業風景を興味津々で参観する子どもたちでした。また、入学説明会では、中学校の学習や生活、部活動などについて、中学校の生徒会役員の皆さんから丁寧な説明を受け、子どもたちは真剣な眼差しで聞き入っていました。



高校生助手派遣プログラム 鈴＊＊＊さんありがとうございました

2月2日（月）から2月13日（金）までの2週間、県の「高校生助手派遣プログラム」事業の一環として、本校卒業生の鈴＊＊＊さんが来校されました。

期間中は、各学級に1日ずつ入り、授業における学習支援を行っていただきました。また、休み時間には子どもたちと積極的に関わり、一緒に遊んでくださいました。子どもたちは、お兄さんのような存在である鈴木さんと過ごす時間を大変楽しみにしており、笑顔あふれる2週間となりました。子どもたちにとって、身近な先輩と触れ合う貴重な機会となりました。鈴＊さんに心より感謝申し上げます。ありがとうございました。



なお、鈴＊さんから2週間過ごした感想を寄せていただきましたので、あわせてご紹介いたします。

2週間、大変お世話になりました。至らぬことばかりでご迷惑をおかけしましたが、とても貴重な経験をさせていただきました。個性豊かな子どもたちや先生方からたくさんのこと学ぶことができました。

はじめて子どもたちと会ったとき、仲良くなれるかとても不安でした。しかし、みんな私を受け入れて歓迎してくれました。授業中に頼ってくれたり、休み時間にも「一緒に遊ぼう！」と誘ったりしてくれて、とてもうれしかったです。

岩谷小学校で過ごした1分1秒が楽しくて勉強になりました。2週間本当にありがとうございました。

子どもたちの活躍

☆サッカー

第37回由利本荘市・にかほ市ジュニアフットサル大会 U-10の部

第3位 本荘南F C S S 4年 熊＊＊＊、今＊＊＊、澤＊＊＊

保護者のみなさまへ

令和8年2月

由利本荘市教育委員会

学校におけるいじめ防止対策の徹底について

令和7年度の「由利本荘市学校生活アンケート」を、7月と11月の2回、すべてのご家庭を対象に実施いたしました。ご協力に対しまして心より感謝申し上げます。なお、『いじめやいやなことは今も続いているですか』の問いに『はい』と回答のあった事案には、そのすべてについて各学校で対応しているところです。

さて、令和8年1月20日、「由利本荘市いじめ防止基本方針」に基づき、「令和7年度第2回いじめ問題対策連絡協議会(※)」を開催しました。協議会では、アンケートの結果(保護者記入欄も含む)を踏まえ、“学校におけるいじめ問題への対応の在り方”等について話し合われました。

協議会における各校への提言をまとめた下記Ⅰ・Ⅱ・Ⅲにつきましては、市内各小・中学校が教職員・保護者・地域による共通理解を図り、共通実践が進められるよう啓発してまいります。

引き続き学校の取組に対してご理解とご協力を賜りますようよろしくお願ひいたします。

(※)協力機関: 法務局、由利本荘警察署、
秋田県子ども・女性・障害者相談センター、
市校長会、市教頭会、教育委員会事務局

記

- I 学校と家庭、関係機関が連携・協働しながら、児童生徒が思いを安心して表現できる雰囲気やお互いを認め合う環境づくりを進める。
- II 学校生活アンケートや各学校独自の取組を生かしながら、多くの目で児童生徒を見守り、いじめ問題の未然防止、早期発見、即時対応に努める。
- III 学校の「いじめ防止基本方針」やいじめ防止に向けた取組について、ホームページや通信等に掲載したり、PTA関係の行事等で伝えたりするなど、積極的に発信する。

*** 「由利本荘市学校生活アンケート」について ***

アンケートの内容等につきましては様々なご意見をいただいておりますが、協議会において、令和8年度も実施する方向で進めることを確認いたしました。なお、回答欄や選択肢等については今後も改善を図ってまいります。

(【保護者記入欄】への記述より)

- ・「アンケートにより、いじめ問題について子どもと一緒に考えるよい機会となった」
- ・「こういったアンケートは、今後も継続していただきたい」
- ・「アンケートがあることにより、早期に対応してもらえる」
- ・「無記名がよい」など